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はじめに 

市には、市民の皆さんからのまちづくりへ

の提言や意見・要望など様々な“声”が寄せ

られます。 

また、平成２６年度から「生活環境改善要

望」として道路や除雪、交通安全対策など身

近な問題に対する声を地域に住む皆さまから

お寄せいただき、その解決に向け皆さまとと

もに考えて参りました。 

要望等の中には応えることができたものも

あれば、要望を理解しつつも実現が困難な課

題もあります。 

これらの一連の経過を皆さんにお示しし、

協働のまちづくりのもと、皆さんと対話を続

けながら、より満足度の高い、活力あるまち

づくりに向け、前進できる方策を市民の皆さ

まとともに考えていきたいと思います。 

このたび、８地区町内会連合会から寄せら

れた「生活環境改善要望」についてまとめま

したのでご覧ください。 
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№ 地区 担当課 題名 質問・要望・提案内容 生活環境改善要望の回答 回答以降の市の対応・取り組み状況

【東恵庭地区町内会連合会】

1 春日 管理課 【緊急】道路の陥没のおそれ
コンクリート管の劣化により道路崩落の危険あるので早急な保守点検をして
ほしい。

今年度、補修します。 11/29補修しました。

2 春日 管理課 簡易舗装道路補修の件
①南17号西1線～川沿線間540m②南16号西1線より川沿線に向かい
150m位を補修してほしい。

①8/31と9/8に補修しました。
②9/8に補修しました。

3 春日 管理課
①春日東1線16号用水の道路段差を補修してほしい。
②春日18号3線、東2線、東1線西線橋のランカンをつけてほしい。

①今年度、補修します。
②橋梁は防護柵を取り付ける構造となっていないことから欄干の設置は困難ですが、天候の視界不良
や夜間の視線誘導となる施設の設置を検討します。

①11/29に補修しました。
②11/19に設置しました。

4 漁太・林田 管理課 南15号道路西3線、4線間の補修してほしい。
経年劣化による段差、ひび割れなどが市内各所で増加しており、損傷の大きい箇所から優先的に補修
をしています。損傷が大きく通行に支障があり危険な場合、随時補修しますが、要望いただいた箇所
の補修は次年度以降の補修を検討します。

損傷が大きく通行に支障があり危険な場合、随時補修します。要望
いただいた箇所は次年度以降の補修計画に反映させます。

5 中央 管理課 補修の件 8/31に補修しました。

6 中恵庭 市民生活課 当町内にエコバスを 現在のエコバス経路を見直し、当町内にバス停を新設してほしい。
エコバスの運行路線は、地域公共交通活性化協議会にて決定をしています。
中恵庭地域はエコバスに代わるエコタク（乗合タクシー）を運行をしていますので、ご利用願いま
す。

№ 地区 担当課 題名 質問・要望・提案内容 生活環境改善要望の回答 回答以降の市の対応・取り組み状況

【和光地区町内会連合会】

1 恵南
管理課
市民生活課

河川敷のゴミ
恵南のレストラン福座前のめがね橋下の河川敷に時々大量のゴミが捨てられ
ているので撤去してほしい。
また、監視カメラで捨てる人を調べてほしい。

・3日に1回の頻度でパトロールします。
・防犯カメラの撮影された映像は、プライバシー保護のため、法令に基づく照会（刑事訴訟法や弁護
士法に基づく照会）や人命にかかわる等の緊急性を要する場合に映像の閲覧や提供が認められていま
すが、ご要望の人物特定は対象外となっています。

2 恵南
管理課
市民生活課

気がついた箇所をまとめて要望
します

①道路補修及び樹木のせり出しを剪定してほしい。
③道路標識を修正してほしい。
④あしか公園の白樺の木を伐採してほしい。

①6/30に通行に支障となる穴を補修しました。
②通行に支障となる樹木について樹木の管理者に対応を促します。
③看板の固定具を修繕し、付近に設置されている看板も同様に点検し、固定具を強固にしました。
④8/23に伐採しました。

②11/2に樹木の管理者に通知しました。

3 恵南 市民生活課
信号機及び横断歩道の設置につ
いて

交通量が多い柏木・恵南線のカーブミラーが設置されている交差点にを安全
に通行できるよう、改善してほしい。

交差点には一時停止看板及び停止線、カーブミラー、交通安全注意喚起看板が設置されていますが、
変則カーブ方向から交差点の視認性が悪いことから、注意喚起看板を設置しました。
なお、千歳警察署より、当該交差点の信号機および横断歩道の設置は、交通量や横断歩行者数が少な
いことから難しいとの回答を得ています。

4 恵南 管理課
恵南町内会8区における道路の
整備について

（1）アスファルトによる補修ができないのであれば、既存のアスファルト
を撤去してほしい。（砂利等での穴埋めでは雨の度に元に戻ります。）
（２）道路上にせり出している樹木を剪定したほしい。

（１）経年劣化による段差、ひび割れなどが市内各所で増加しており、損傷の大きい箇所から優先的
に補修しています。なお、通行に支障があり危険な箇所は随時補修します。
（２）通行に支障となる樹木は管理者に改めて対応を促します。

（２）11/2に樹木の管理者に通知しました。

5 恵南
管理課
土木課

恵南8区内の舗装道化へ 未整備区間道路の整備を一刻も速やかにしてほしい。

生活道路の未整備路線は約10㎞あり、改良舗装工事を順次進めていますが、市街化区域を主に整備し
ています。要望箇所はその区域外となっていますので、市街化区域内の整備の目途が立ち次第生活道
路の整備に必要な基盤整備（幹線道路、下水道）の状況を踏まえ、検討します。舗装化するまでは、
通行に支障となる穴や段差を補修します。

6 恵南 管理課 道路アスファルトについて 砂利の修正をしてほしい。 通行に支障があり危険な箇所は随時補修します。

7 恵南
管理課
土木課

道路のアスファルト舗装化につ
いて

恵南8区内の道路は一部簡易舗装、その他は全て砂利の道路であり、道路の
舗装化を計画してほしい。

生活道路の未整備路線は約10㎞あり、改良舗装工事を順次進めていますが、市街化区域を主に整備し
ています。要望箇所はその区域外となっていますので、市街化区域内の整備の目途が立ち次第生活道
路の整備に必要な基盤整備（幹線道路、下水道）の状況を踏まえ、検討します。舗装化するまでは、
通行に支障となる穴や段差を補修します。

8 恵南 管理課
道路のアスファルト舗装につい
て

恵南24番地近くの道路。特に一時停止位置の所の段差を解消してほしい。 今年度、補修を予定しています。 11/30に補修しました。

9 恵南 管理課
歩道→車道段差、街路樹のかた
むき

①恵南6-86の段差をゆるやかにしてほしい。
②植樹枡のナナカマドを伐採してほしい。
③恵南柏木通りの車道、歩道が劣化しているので補修してほしい。

①段差を解消する補修を予定しています。
②9/16日に伐採しました。
③経年劣化による段差、ひび割れなどが市内各所で増加しており、損傷の大きい箇所から優先的に補
修しています。損傷が大きく通行に支障がある場合、随時補修しますが、要望いただいた箇所は次年
度以降の補修計画で検討します。

①R3/10以降に市内全域において同様の事象が多数発生したた
め、優先度を決め順次補修しています。当該箇所はR4年度に補修
します。
③損傷が大きく通行に支障がある場合、随時補修しますが、要望い
ただいた箇所は次年度以降の補修計画に反映させます。

東恵庭地区生活改善要望及び対応状況

和光地区生活改善要望及び対応状況
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10 恵南
管理課
下水道課

車道・歩道との段差、亀裂、マ
ンホールの陥没、街路樹の葉の
広がり

①恵南6-82から6-89、6-75から6-79車道と歩道の段差を解消してほし
い。
②歩道のマンホールが陥没を補修してほしい。
③車道歩道に亀裂があり車通りも多い為、補修してほしい。
④街路樹、ナナカマドの葉を剪定してほしい。

①、③経年劣化による段差、ひび割れなどが市内各所で増加しており、損傷の大きい箇所から優先的
に補修しています。損傷が大きく通行に支障がある場合、随時補修しますが、要望いただいた箇所は
次年度以降の補修計画で検討します。
②マンホール周りを舗装補修します。
④8/3に剪定しました。

①、③損傷が大きく通行に支障がある場合、随時補修します。要望
いただいた箇所は次年度以降の補修計画に反映させます。
②10/6に補修しました。

11 緑町
市民生活課
管理課
土木課

えにあすとすみれ公園の一体的
な利用促進等

①みと歯科前の信号機をグリーンベルトとえにあす間に移設してほしい。
②すみれ公園の白い鉄製の外柵が破損しているので修理してほしい。
③すみれ公園のトイレ側市道にある樹木を少なくして明るくしてほしい。
④すみれ公園に高齢者向けの健康遊具を設置してもらいたい。
⑤すみれ公園の遊具が少ないのでブランコを増設してほしい。また、鉄棒を
設置してほしい。
⑥駅前通りの大きくなった街路樹を伐採してほしい。
⑦みどりのクリニック公園側の道路拡幅と舗装について、今年度、市は測量
調査設計の費用を予算計上したと報告がありましたが拡幅舗装に向けてのス
ケジュールについて教えてください。

①R2年度に千歳警察署へ要望しており、今後も継続して要望します。
②公園の遊具・施設は老朽化が進み、外柵は現在、年に1～3か所のペースで更新しています。今後の
更新順序検討に当たり、検討します。
③民地に越境または防犯灯に係る支障木については順次対応します。
④、⑤市内の公園の遊具、施設は老朽化した箇所が多く、緊急度や優先度を勘案し、順次更新を進め
ていますので、すみれ公園の健康遊具の新設、遊具の増設は当面困難です。
⑥引き続き北海道に要望します。
⑦令和３年度測量調査設計実施、令和４年度道路改良舗装工事予定しています。

①2/25に千歳警察署へ要望しました
②外柵石の更新計画に反映させました。
⑦令和４年度予算改良舗装工事　C=25,000千円（要望１路線外1
路線）（要望路線：恵庭中央３番線）

12 緑町
管理課

市民生活課
通学路に於ける通学時間帯の車
輌速度低減対策

和光小学校と駅前通りまでの間の車輌走行速度を下げてほしい。

提案いただいた速度低減対策は、道路の一部を隆起させ減速を促す『ハンプ』工法ですが、北海道は
除雪があることから施工は困難です。また、道路を凹ませる『ランブルストリップス』工法は高速道
路などで路外逸脱防止対策として採用されていますが、生活道路の場合、道路沿いの住宅への騒音・
振動の発生が懸念されます。
なお、法定速度等の交通ルール遵守に対する啓発活動は引き続き継続します。

13 駒場3町内会 市民生活課
こまば交流館にAEDの備え付
け

交流館にAEDを設置してほしい。 こまば交流館の所有者は駒場3町内会ですので備品の整備は3町内会でお願いします。

14 駒場町北 管理課 駒場公園の樹木の剪定 駒場公園の樹木を剪定してほしい。 公園外へ越境している箇所から順次剪定等します。
北電から「電線への影響がある箇所は順次対応を行う」との回答を
得ました。

15 駒場町北 土木課 4m道路の舗装の実施について 町内の4ｍ道路を舗装してほしい。
・生活道路の整備は同様の要望を他の地域からも多数頂いており、路線ごとに優先度を総合的に評価
し、市街化区域を中心に整備を進めています。
・私道は道路整備できません。

16 駒場町北 環境課 カラスの駆除について 恵庭公園のカラスの営巣地を駆除してほしい。
カラスは、鳥獣保護法によって保護されており、むやみに駆除できません。なお、市では営巣時期に
また巣を作り直さないタイミング（抱卵後）を見計らって巣落としを行っています。

17 駒場3町内会 市民生活課
こまば交流館入口の道路縁石低
下について

こまば交流館の入り口付近にある植樹枡付近まで縁石低下幅の拡大を図って
ほしい。

道路の縁石切下げ工事などの費用は申請者の負担となり、市に承認申請が必要となります。
こまば交流館の所有者は駒場3町内会ですので道路の縁石切下げ工事などの管理は3町内会でお願いし
ます。

18 駒場中央 管理課
駒場公園外周石垣フェンスの修
理について

外周に回してある石垣を修理してほしい。
危険フェンスは撤去しました。
公園の遊具・施設は老朽化箇所が多く、外柵は年に1～3か所のペースで更新を行っています。今後、
更新順序検討に当たり、参考にします。

更新が必要な外柵石は、R4年度に更新を行う予定です。

19 駒場中央 環境課 カラスの駆除について こまば公園のうおはん側のカラスを駆除してほしい。
現状は把握していますが、カラスは鳥獣保護管理法によってむやみに駆除することは禁止されていま
す。
ただし、人に危害を加える行為等がみられる場合は巣の撤去等を行いますので市へ連絡ください。

20 駒場中央

管理課
環境課

健康スポーツ
課

恵庭公園内の樹木やカラス被害
について

恵庭公園内を釧路の運動公園のように再整備してほしい。また、カラスを駆
除してほしい。

〇恵庭公園陸上グラウンドを含め老朽化が進む既存各種スポーツ施設等の整備は、恵庭市運動・ス
ポーツ推進計画に基づき取り進めています。
○カラスは鳥獣保護管理法によってむやみに駆除することは禁止されています。ただし、人に危害を
加える行為等がみられる場合は巣の撤去等を行いますので市へ連絡ください。

21 駒場中央 管理課 駒場公園のブランコ
駒場公園まわりの石が何個かグラグラしていて、危ないので直してほしい。
ブランコを取り付けてほしい。

市内の公園の遊具、施設は老朽化した箇所が多く、緊急度や優先度を勘案し、順次、更新しています
ので、遊具の増設、新設等は困難です。

22 駒場中央 管理課 車道の溝について
駒場町3丁目9-3付近の恵南柏木通において、排水溝とその横に不明の溝が
2ヶ所（反対車線にも2ヶ所）あるので補修してほしい。

9/3補修しました。

23 駒場中央
管理課

車道のアスファルト舗装並びに
白線について

駒場町クラーク博士通りのうおはん裏側～恵庭公園大通までの区間で穴と車
道の白線を補修してほしい。

令和２年４月に補修していますが、路線的な補修は次年度以降の補修計画の参考にします。区画線も
計画的に補修します。

24 駒場中央

管理課
土木課

市民生活課
下水道課

道路の騒音・振動について

①道路恵南・柏木線は近年交通量が増加・騒音に加え駒場町3丁目9番付近
は震動（特にマンホール上部を通過する大型車両）が激しい（地震の震度並
み）ので補修してほしい。
②路線通過車両の制限速度取締等をしてほしい。

①9/3に道路構造物（マンホール、排水溝、センター鋲）廻りの段差を補修しました。
②千歳警察署へ通過車両の制限速度の取締強化について要請します。

②R4/2/25に千歳警察署へ要望しました。

25 駒場中央 市民生活課 自転車通行の安全確保について
恵庭第二幹線路の千歳側、市道恵庭南5番線を通る自転車に指導してほし
い。

千歳警察署恵庭交番・恵庭南高校と連携し、9/7、 9/8に通行する自転車に安全運転指導をしまし
た。引き続き、関係機関と連携して啓発活動を行います。
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26 駒場中央 市民生活課
フードD横のマクドナルドの交
差点の時差信号がわかりにくい

フードD横のマクドナルドの交差点の時差信号右折専用信号にしてほしい。 矢印式信号の設置は困難と想定されますが、千歳警察署へ要望します。 2/25に千歳警察署へ要望しました。

27 駒場中央 廃棄物管理課 草・枝・木の無料化
花の街を宣言しており各家庭の庭から出る草・枝・木のゴミは無料化すべき
と考えます。

ごみ処理手数料は、「受益者負担の原則」に則り、「ごみの減量意識が働きやすい」算定方式として
いますので無料化は困難です。

28 和光 管理課 エルム公園木の伐採 木が育ちすぎているので伐採してほしい。 9/8伐採しました。

29 和光 管理課 公園整備 公園のベンチですが直すか撤去してほしい。
わこう公園のベンチは7月に修繕しました。日常点検で安全に支障があるものは、緊急で撤去、立ち
入り禁止措置等を行っています。

30 和光 管理課 道路の草刈り 舗道すきまからの雑草が多い場所があるので草刈りをしてほしい。 9/10雑草の草刈りをしました。

31 和光 管理課 道路整備 和光町3-6の道路の補修をしてほしい。 今年度、補修を予定しています。
10月以降に市内全域において同様の事象が多数発生したため、損
傷具合から優先度を決め順次補修しています。当該箇所は、R4年
度に補修します。

32 和光 管理課
ユカンボシ川沿いの遊歩道につ
いて

ユカンボシ川沿いは遊歩道として整備されているのか教えてほしい。また、
整備しているなら標識等で知しめてほしい。

ユカンボシ川沿いの和光側は整備されておらず、遊歩道がありません。遊歩道として利用ができるの
は駒場町側となっています。なお、遊歩道入口には「ユカンボシ河畔公園」看板を設置しました。

33 和光 管理課 道路整備 和光町1丁目5-11道路脇にある排水溝を年1回掃除してほしい。
雨水桝は泥溜めを設けており、取付管管口まで土砂が溜まるなど雨水本管への排水に支障となる恐れ
がある場合は清掃します。

34 和光 管理課 道路整備 和光町5丁目3-9サッポロビール庭園通りを補修してほしい。
経年劣化による段差、ひび割れなどが市内各所で増加しており、損傷の大きい箇所から優先的に補修
しています。損傷が大きく通行に支障があり危険な場合は随時補修しますが、要望いただいた箇所
は、次年度以降の補修計画に反映させ検討します。

損傷が大きく通行に支障がある場合、随時補修します。要望いただ
いた箇所は次年度以降の補修計画に反映させます。

35 和光 管理課 道路補修
和光町4丁目4-10雨水枡の周りのひび割れと縁石の段差を補修してほし
い。

今年度、補修を予定しています。
10月以降に市内全域において同様の事象が多数発生したため、損
傷具合から優先度を決め順次補修しています。当該箇所はR4年度
に補修します。

36 和光
土木課
管理課

公園の遊具について ユカンボシ公園の整備、遊具・外柵の整備更新をしてほしい。
ユカンボシ公園と同様の街区公園は市内に87箇所あり、どの公園も施設の劣化が進行しています。ユ
カンボシ公園は再整備に向けた検討をしています。

令和４年度予算　実施設計　C=8,703千円
令和５年度　　　再整備工事予定

37 和光 管理課 道路基盤 和光町4丁目3-5の道路を整備してほしい。 8/30補修しました。

38 和光
管理課
土木課

道路整備 和光町5丁目14-20道路のヒビを補修してほしい。 今年度、補修を予定しています。
10月以降、市内全域において同様の事象が多数発生したため、損
傷具合から優先度を決め順次補修しています。当該箇所は、R4年
度に補修します。

39 和光 管理課 交通標識の設置
サッポロビール庭園駅から基線通りに向かう道路で、北栄運送株式会社から
和光町5丁目11に右折するための標識を建ててほしい。

交差点の警戒標識は見通し距離が60m以下となる場合に設置する判断をしていますが、要望箇所は交
差点見通し距離が60m以上であることから設置する判断にはなりません。

40 相生町

管理課
土木課

市民生活課
市道及びJR敷地の除草対策

相生町の3丁目から4丁目にかけて、市道とJR千歳線が平行して存在してい
る敷地の草刈り等の清掃をしてほしい。
併せて、市からJRの敷地に発生する雑草等の清掃を行うように要請してほ
しい。市及びJRの除草等が困難な場合、市の「公園美化活動助成事業」又
は「街路植樹枡・植樹帯管理事業」に準じてできないかのご検討してほし
い。

ＪＲ敷地はＪＲ北海道に対応を依頼しています。道路の施設帯については、通行に支障となる場合草
刈りをします。
なお、生活道路の整備において施設帯の舗装は行っていません。

41 相生町 管理課 道路の縁石について 相生町3丁目7-25周辺の道路と宅地との縁石の段差解消をしてほしい。 道路の縁石切下げ工事などの費用は申請者の負担となり、市に承認申請が必要となります。

42 相生町
管理課
下水道課

道路の亀裂とマンホールの沈下
について

相生町4丁目2-7前の道路のマンホール蓋を舗装、修理してほしい。 今年度、補修を予定しています。
10月以降、市内全域で同様の事象が多数発生したため、損傷具合
から優先度を決め順次補修しています。当該箇所はR4年度に補修
します。

43 黄金南 管理課
歩道のアスファルト舗装につい
て

黄金南６丁目５番地、８番地、９番地周辺の歩道アスファルトを補修してほ
しい。

経年劣化による段差、ひび割れなどが市内各所で増加しており、損傷の大きい箇所から優先的に補修
しています。通行に支障があり、危険な場合、随時補修します。要望いただいた箇所は、次年度以降
の補修計画に反映させます。

損傷が大きく通行に支障がある場合、随時補修します。要望いただ
いた箇所は次年度以降の補修計画に反映させます。

44 住吉 管理課 歩道樹木の伐採について
戸磯柏木通り、不動木材恵庭支店交差点横の歩道にある樹木3本のうち1本
は伐採されいるが他の2本も伐採してほしい。

市では、「街路樹の再生指針」を基に対象木の伐採を優先的に進めています。ご指摘の樹木は対象木
に含まれず伐採とはなりませんが、安全に支障をおよぼすようであれば剪定します。

R4年一部剪定します。

45 住吉 管理課
公園通り植樹枡樹木の整備につ
いて

植樹枡の雑草は付近住民が草取りしているが植樹枡の樹木の枝払い等をして
ほしい。

民地越境、腐食、交通安全に支障をおよぼす場合は、剪定します。

46 住吉 管理課
歩道のアスファルト舗装につい
て

住吉1丁目スズキ自動車から1丁目2-9までの歩道アスファルトを舗装修繕
してほしい。

経年劣化による段差、ひび割れなどが市内各所で増加しており、損傷の大きい箇所から優先的に補修
しています。通行に支障があり危険な場合、随時補修します。要望いただいた箇所の補修は、次年度
以降の補修計画に反映させます。

損傷が大きく通行に支障がある場合、随時補修します。要望いただ
いた箇所は次年度以降の補修計画に反映させます。
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№ 地区 担当課 題名 質問・要望・提案内容 生活環境改善要望の回答 回答以降の市の対応・取り組み状況

【恵庭地区町内会連合会】

1 桜町
土木課
管理課

道路の全面舗装 桜町2丁目の道路が段差がひどく早急に改善してほしい。
生活道路の整備は、同様の要望を他の地域からも多数いただいており、路線ごとに優先度を総合的に
評価し、計画的に実施しています。それまでの間、通行に支障となる穴や段差の補修を行います。

令和４年度予算　改良舗装工事　C=30,000千円
　　　　　　　（要望路線：恵庭西５番線、恵庭西20号線）

2 黄金中央
市民生活課
管理課

見ずらい交差点（標識かミラー
の設置を）

進行方向に対して右側の車両や歩行者が車庫により見えないので、止まれ標
識かミラーがほしい。

標識設置を千歳警察署へ要望します。 2/25に千歳警察署へ要望しました

3 黄金中央 郷土資料館 カリンバ遺跡の土地を有効利用 カリンバ遺跡の土地を草地にしておかず公園等利用できないか？
カリンバ遺跡用地は国の史跡に指定され、取得しているため、公園等への利用は難しいと考えます。
今後、遺跡整備の検討を進めます。また、毎年、草刈り・ごみ拾い・花植えなど環境整備をします。

4 黄金中央 管理課
近年の湿った雪の道路除雪を人
力で片付けられる除雪方法に工
夫を！

除雪時に家前に置いていかれると老人や女性では無理な片付けになるので住
民の立場で除雪してほしい。

生活道路の除雪はかき分け除雪を行っています。重く硬い雪は道路状況を確認し、出入り口に雪を堆
積しないよう行っていますが、通行に支障がない限り、除雪や排雪はできません。

5 黄金中央 基地・防災課 防災無線について
防災無線（拡声器）を聞き取れたことは1度もありません。特に冬は窓を閉
めているので気付かないので無駄な事は止めて、他市町村に見習ってほし
い。

北海道の住宅は断熱性能が高く、音が聞き取りにくい状況は市としても認識していますが、災害など
の非常時には内容を伝えるため、繰り返し放送しますし、また、現在、機器の更新事業を行ってお
り、放送内容をメールなどで配信できるように進めています。災害時の市民の皆様への情報伝達手段
は多様性が重要であり、防災無線もその一つであると考えています。
なお、防災無線の整備は、各自治体で地形や街の分布など様々な要素を考慮して決定しています。

6 黄金中央 廃棄物管理課 ゴミ捨て者の増加への対応
近年、他人の敷地内にゴミを捨てていく者が増加してきているので何かの対
策を取ってほしい。

不法投棄は廃棄物処理法に違反するだけでなく、場合によっては道路交通法・軽犯罪法等にも違反す
る犯罪行為です。また、土地の所有者・管理者は不法投棄をされないよう適切な管理を行う必要があ
り、不法投棄の行為者が特定できない場合は所有者・管理者が自らごみを処分しなければなりませ
ん。
不法投棄については、事案に応じて警察や所有者・管理者等と連携し、適宜対応しています。

7 漁町 管理課 雑草の除草について
市役所から日の出橋に向かう市役所通りにある月極駐車場横（道路沿い）の
雑草の除草を年に２回（出来れば春と秋）にお願いしたい。

7/30に除草しました。

8 白樺北 市民生活課 横断歩道の新設
①駅前通りの白樺北町内会7区と8区のエコバスの停留場の間（A-36,B-
36）及び②えにあすの駅前通り入口側に横断歩道を新設してほしい。

①横断歩道は公安委員会の設置基準に基づき設置されるため、当該箇所の設置は困難と想定されます
が千歳警察署へ要望します。
②R2年度より千歳警察署へ横断歩道を含む信号機の設置について要望しており、今後も継続して要望
します。

①②2/25に千歳警察署へ要望しました

9 白樺北 管理課 枯木・大木の除去
①白樺町1丁目6区の漁川の堤防沿いの道路の樹木を伐採・処理してほし
い。
②同河川敷にある栗の樹を伐採してほしい。

①9/3に伐採しました。
②越境木や腐朽木の伐採、剪定を優先的に行っています。要望の樹木は生育状況が良好で民地への越
境も見られないため、伐採は困難です。

10 白樺南 市民生活課
白樺線三叉路に一時停止標識の
設置について

白樺線及び取付道に一時停止標識を設置してほしい。
標識設置は見通し状況が一つの基準となっており、千歳警察署の見解では見通しが良好なため、設置
は困難としていますが、今後、環境変化によっては設置の可能性があることから千歳警察署へ要望し
ます。

2/25に千歳警察署へ要望しました

11 白樺南 市民生活課
車両走行注意看板の補修（設
置）について

市（千歳警察署）が設置した車両走行注意看板の「スピードを落とせ」「歩
行者に注意」の文字が消えているので再設置してほしい。

既存看板を撤去し、新たに「スピードおとせ」の交通安全注意喚起看板を9月27日に設置しました。

12 白樺南 管理課
白樺会館前四叉路の生活道路の
段差の補修について

白樺会館前の四叉路、インターロッキングとアスファルトの段差の改修して
ほしい。

経年劣化による段差、ひび割れなどが市内各所で増加しており、損傷の大きい箇所から優先的に補修
しています。要望箇所の補修は次年度以降の補修計画に反映させます。

要望箇所の補修は補修計画に反映させます。

13 白樺南 管理課
恵庭駅通りと白樺会館通り三叉
路の道路補修について

恵庭駅通りと白樺会館通り三叉路のアスファルト補修をしてほしい。 今年度、補修を予定しています。 9/10に実施しました

14 白樺南 基地・防災課 住宅防音工事について
住宅防音工事について、改めて市民に広報（周知）し、砲撃音の騒音被害に
悩まされている世帯等希望調査をすべきと考えます。また、白樺町の具体的
に該当する地域について確認します。

住宅防音工事の公示されている地域の皆様への周知について検討します。なお、対象地域の拡大につ
いては継続的に国に対し要望しています。白樺町では住宅地以外が該当しています。
詳しくは、北海道防衛局千歳防衛事務所0123-23-3145が問合せ窓口となります。

15 福住町1丁目 市民生活課 「飛び出し注意」の大型化 やなぎ公園の周りにもっと目につく大型の看板を設置してほしい。 既存看板を撤去し、大型看板（既成サイズで最大のもの）を10月中に設置予定しています。 大型看板を11/5に設置しました

16 福住町1丁目 管理課 植樹枡及び歩道の除草を
戸磯柏木線、福住の市営住宅から有福橋の間、植樹枡及び歩道の雑草の除草
をしてほしい。

8/6に除草しました。

17 福住町1丁目 管理課 道路の雑草について
柏木戸磯線（有福橋から自衛隊官舎の出口）西側の植樹用のマス部分の除草
をしてほしい。

8/6に除草しました。

18 福住町1丁目 管理課 歩道出入昇降手摺の件 手摺支持ポールが折れ曲がっているので補修してほしい。 9/3に補修しました。

恵庭地区生活改善要望及び対応状況
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19 福住町1丁目 土木課 道路の整備 漁川側の有福橋から屋内運動場までの道路の舗装工事をしてほしい。
生活道路の整備は、同様の要望を他の地域からも多数いただいており、路線ごとに優先度を総合的に
評価し、計画的に実施しています。舗装化するまでの間、通行に支障となる穴や段差の補修を行いま
す。

20 福住町1丁目 管理課 公園の木の伐採について なかよし公園外周に植えてある樹木の整備をしてほしい。 今年度、伐採する予定です。
今年度実施を予定していましたが、同様の事象が多数発生したた
め、来年度の早い段階で伐採を行います。

21 福住町1丁目 管理課 照明器具の点検と塗装について やなぎ公園内に設置されている照明と電源ポールの点検と塗装してほしい。 今年度、定期点検及び端部への錆止めをする予定です。 10/27に端部への錆止めをしました。

22 福住町1丁目 環境課 看板のつけかえ 数年前に設置した看板を新しくたてかえてほしい。 平成28年度に設置した看板（６本）を、8月12日に新しい看板に替えました。

23 福住町1丁目 管理課
バスケットゴール設置場所の管
理

漁川河川敷公園付近に今年設置されたバスケットゴール、ゴミの散乱及び花
火の後始末、騒音等、しっかり管理して頂きたい。

注意喚起看板の設置及びゴミの回収、見回りを強化します。

№ 地区 担当課 題名 質問・要望・提案内容 生活環境改善要望の回答 回答以降の市の対応・取り組み状況

【柏地区町内会連合会】

1 大町 管理課
しらかば公園の木の伐採につい
て

しらかば公園の民家側の角　木を伐採してほしい。 要望いただいた樹木は生育状態が良好であるため、伐採は困難です。

2 大町 管理課
しらかば公園の砂場のコンク
リート破損について

しらかば公園の砂場の囲いコンクリートが破損しているので修理してほし
い。

9/16に修繕しました。

3 大町 下水道課
マンホールの周りの破損修理の
件

町内中通のマンホール周りが破損しているところが数カ所あるので修理して
ほしい。

破損箇所について舗装の補修を行います。 9/29に補修しました。

4 大町 管理課
歩道に枝がはみだしているので
歩きにくい件

大町の林の木が歩道にはみだしているので伐採してほしい。 8/30に除草しました。

5 大町 市民生活課 空き家ゴミ屋敷対処依頼の件
R2年度に大町4-10の空き家の回答が「特定空家等」として処理されるこ
とになっているが時間がかかると回答されていますが、その後の状況を教え
てほしい。

当該空家は「特定空家等」として認定し、法に則った措置を行っていますが、今後の対応は、空家等
対対策審議会の中で議論しますので、現時点で明確な実施時期は申し上げることはできません。

6 牧場 管理課 日の出公園遊具増設について 日の出公園には、幼児が遊べるブランコ、鉄棒等を設置してほしい。
市内の公園の遊具、施設は老朽化した箇所が多く、緊急度や優先度を勘案し、更新を優先に順次改修
等を行っています。遊具、施設の増設や新設は当面の実施が難しいと考えていますが、今後の更新の
順序を検討するに当たりご意見を参考にします。

市内の老朽化した遊具の更新が全て終わったのちに遊具の増設や新
設等についても検討していく予定です。

7 牧場
管理課
土木課

道路の簡易舗装及び側溝の設置 恵庭岳公園線～漁川雪捨て場へ通じる道路・側溝の整備をしてほしい。
今年度、一部の区間の舗装、補修をしました。
未整備区間の舗装化は計画的に実施するよう検討しています。舗装化するまでの間、通行に支障とな
る穴や段差の補修を行います。

8/5に一部の区間を補修しました。

8 牧場 管理課 道路の舗装、砂利について 生活道路で大きな穴に砂利等の充てんをしてほしい。 今年度、補修を予定しています。 9/7に実施しました。

9 柏木 市民生活課 横断歩道の新設について
柏木町４丁目10-7から柏木町5丁目6-20に向かって横断歩道を新設して
ほしい。

千歳警察署より、交通量が少なく、また横断先に滞留スペースが確保できないことから、横断歩道の
設置は困難との回答を得ています。

10 柏木 市民生活課 横断歩道の付け替えについて
柏木町3丁目6-12から柏木町4丁目3に向かっている横断歩道を柏木町6-
13から柏木町5丁目1-8に付け替えてほしい。

千歳警察署より、横断歩道は歩行者の横断時間が最小となるよう、道路に対して９０度に設置してお
り、安全確保の観点から道路に対して斜めに設置することはできないとの回答を得ています。

11 柏木 土木課
車道のアスファルト舗装につい
て

柏木町3丁目3と柏木町3丁目4、柏木町3丁目2との間にある車道をアス
ファルト舗装にしてほしい。

生活道路の整備は、同様の要望を他の地域からも多数いただいており、路線ごとに優先度を総合的に
評価し、計画的に実施するよう検討しています。

・令和４年度予算　実施設計　C=10,000千円（要望1路線外5）
　　　　　　　　（要望路線：柏木西２番線）
・改良舗装工事の時期は未定

12 柏木 管理課 枝・葉の伐採について
こぶし公園、さんかく公園、すずらん公園の道路に出ている部分の枝・葉を
伐採してほしい。

支障となる樹木を剪定しました。

13 柏木 管理課 歩道の草刈について 恵南柏木線及び柏木中通りの左右の歩道の植え込みの草刈をしてほしい。 通行に支障となる雑草は、草刈りをします。

14 幸町 管理課 公園にトイレの設置 けいほく公園にトイレを設置してほしい。

市内の公園の遊具、施設は老朽化した箇所が多く、緊急度や優先度を勘案し、更新を優先に順次改修
等を行っています。増設や新設は当面の実施が難しいと考えていますが、公園の規模等を考慮する
と、トイレの必要性は理解しており、仮設トイレの設置等、応急的に機能を担保できる方法も含めて
検討します。

仮設トイレ設置の検討を行っていましたが、現状安全面や衛生面等
で課題が多く設置するのが難しいと考えています。

15 幸町 管理課 反射ミラーの増設
交差点の見通しが悪いため、多発事故なりかねないため早急にカーブミラー
の新規と増設の設置をお願いします。

交差点の見通しが確保されているため新設、増設は困難です。

16 幸町 土木課 道路の舗装 町内1丁目・2丁目・3丁目の1部の簡易舗装道路を完全舗装にしてほしい。
生活道路の整備は、同様の要望を他の地域からも多数いただいており、路線ごとに優先度を総合的に
評価し、計画的に実施するよう検討しています。舗装化するまでの間、通行に支障となる穴や段差の
補修を行います。要望いただいた箇所は9/27に補修しました。

・令和４年度予算　実施設計　C=10,000千円（要望2路線外4）
　　　　　　　　（要望路線：茂漁通、茂漁62番線）
・改良舗装工事の時期は未定

柏地区生活改善要望及び対応状況
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17 川沿
基地・防災課
管理課

災害時の一時避難所への照明の
追加設置

川沿町内会おひさま公園は災害時の一時避難場所に指定されているが小さな
照明が1つあるだけであり、一時避難場所として機能発揮に制約を受け、不
十分なので照明の追加設置をしてほしい。

災害時の備えとして、まずはご自身で懐中電灯などの照明道具を用意していただき、夜間の避難時に
は一時避難所への避難や避難後の照明にそれらを活用いただきたく、公園の照明は現行のとおりと考
えています。

18 川沿 管理課
げんき公園内ブロック構築物の
修繕

げんき公園内のブロックの構築物の一部が破損して散乱しているので修繕し
てほしい。

8/24に修繕しました。

19 川沿 管理課 道路及び公園の排水口内の清掃
川沿町内会2区及びげんき公園内の排水口に土砂、落葉樹が堆積しているの
で除去してほしい。

9/6に雨水桝を清掃しました。

20 川沿 管理課 漁川沿い遊歩道の冬期間の除雪 冬期、漁川沿いの遊歩道を定期的に除雪してほしい。 管理者である北海道開発局札幌開発建設部に進言します。

№ 地区 担当課 題名 質問・要望・提案内容 生活環境改善要望の回答 回答以降の市の対応・取り組み状況

【若草地区町内会連合会】

1 柏陽町南 管理課 かしわぎ公園花壇 公園花壇の表土の入れ替えをしてほしい。
公園内花壇は各町内会が管理しており、表土の入れ替えは計画していませんが、花と緑観光課で例年
４月に町内会等を対象に植樹桝、公園花壇等に用いる土の無料配布を行っています。

2 柏陽町南 管理課
みゆき公園とかしわぎ公園のベ
ンチ

両公園の木製のベンチを設置直ししてほしい。 修繕しました。

3 柏陽町南 管理課 柏木公園のトイレについて

・トイレが老朽化しているので新築してほしい
・通学路付近なので通学中の児童等利用するので4月の新学期がはじまるま
でに開けてほしい
・冬期間も使えるようにしてほしい

市内の公園の遊具、施設は老朽化した箇所が多く、緊急度や優先度を勘案し、更新を優先に順次改修
等を行っています。今後、更新の順序を検討するに当たりご意見を参考にします。
なお、水道凍結等の危険性があることから、トイレの開設は５月上旬から中旬としています。

4 柏陽町南 管理課 柏木公園、みゆき公園の木 公園の樹木の剪定
柏木公園は、今年度、間引き伐採を行う予定です。
みゆき公園は、腐食状況、木の密生度等を踏まえ、今後の生育状況を監視して、伐採、剪定等につい
て検討します。

かしわぎ公園は今年度末と来年度初めの2回に分けて間引き伐採を
行います。
みゆき公園は腐食状況や密生度等から判断し、すぐに剪定や伐採を
行う予定はありません。

5 恵央 管理課
民有地への落ち葉対策のための
樹木の剪定・伐採について

大木となった広葉樹の落ち葉が風によって入り込み、また、例年カラスが巣
を作っていますので剪定又は伐採をしてほしい。

民地への越境木や腐朽木等の支障木を優先して対応しています。要望箇所は、昨年度、一昨年度に伐
採を行っており、伐採及び剪定は困難です。

6 恵央 住宅課 市営住宅跡地の除草について 草刈は年1回となっていますが、年2回の除草を要望します。
年1回の除草していますが、雑草の状況を見ながら効果的な時期に除草します。また、現恵央団地
４、5号棟の並びの空地は、令和4年度に６号棟の建設を予定しており、他の空地も資材置き場等に活
用することにより、雑草が生えるのを抑えようと考えています。

7 北柏木 管理課
せせらぎ公園倒木の撤去につい
て

せせらぎ公園倒木の撤去のその後の進捗状況について説明してほしい。 9/15に撤去しました。

8 北柏木 管理課
道路のアスファルトの再舗装修
理について

北柏木町1丁目6-12から11-９かけての道路を本格的に修理してほしい。
経年劣化による段差、ひび割れなどが市内各所で増加しており、損傷の大きい箇所から優先的に補修
しています。損傷が大きく通行に支障があり危険な箇所は随時補修を行いますが、要望箇所の補修
は、次年度以降の補修計画の参考にします。

9 北柏木 管理課 道路の段差解消について 北柏木町1丁目～2丁目戸磯通りにある車道を補修してほしい。
経年劣化による段差、ひび割れなどが市内各所で増加しており、損傷の大きい箇所から優先的に補修
しています。損傷が大きく通行に支障があり危険な箇所は随時補修を行いますが、要望箇所の補修
は、次年度以降の補修計画の参考にします。

10 柏陽町西 市民生活課 信号機の設置について 柏陽町3丁目セイコーマート前の交差点に信号機を設置してほしい。
交差点は横断歩行者が少ないため（通学路等ではないため）、設置は困難と想定されますが、千歳警
察署へ要望します。

2/25に千歳警察署へ要望しました

11 柏陽町西
土木課
管理課

生活道路の改善 柏陽町3区の道路をAS舗装、簡易舗装してほしい。
①②生活道路の整備は、同様の要望を他の地域からも多数いただいており、路線ごとに優先度を総合
的に評価し、計画的に実施するよう検討しています。舗装化するまでの間、通行に支障となる穴や段
差の補修を行います。

12 柏陽町西 管理課
フローラルタウンとの境界フェンス撤去・改修の要望を出したところ個人の
所有のものなので対応出来ない旨の回答であったが、個人所有なら個人を明
らかにして管理責任を問えるようにしてもらいたい。

昨年の回答に誤りがあり申し訳ございません。
当該フェンスは、緑地から民地への出入りを防止するために設置したもので撤去は困難です。また、
昨年ご指摘がありました草刈りですが、除草の際には刈り残しがないよう施設管理者と調整します。

13 柏陽町西 管理課
ひかり公園の樹木枝払いについ
て

公園周囲の樹木の枝の枝払いをしてほしい。 8/24に剪定しました。

14 柏陽町西 管理課
車道のアスファルト舗装につい
て

柏陽町西町内会3丁目27-5の前の車道を修繕してほしい。
経年劣化による段差、ひび割れなどが市内各所で増加しており、損傷の大きい箇所から優先的に補修
しています。損傷が大きく通行に支障があり危険な箇所は随時補修しますが、要望箇所の補修は、次
年度以降の補修計画の参考にします。

15 柏陽町西 市民生活課 交通指導員の配置について
子供達の登下校の際にコスモスタンドの交差点に毎日指導員を配置してほし
い。

登下校の指導員は、各学校と協議し、配置を決定していますが、当該地域では黄金中島通交差点にお
いても指導員が指導にあたっています。指導員の人員が限られていることから、曜日毎に配置を変更
して指導しています。（月・水・金：黄金中島通交差点、火・木・土：コスモスタンド交差点）

若草地区生活改善要望及び対応状況
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16 柏陽町西 市民生活課
マックスバリュー裏の道路標識
の設置について

マックスバリュー裏の道路に注意喚起の標識を設置してほしい。
通行車両やスピード超過車両への啓発として、「スピード落とせ」「交通事故多発注意」の交通安全
注意喚起看板を8月31日に設置しました。

17 柏陽町西 管理課 住宅地内の道路補修 マンホール部及び道路中央部分が欠損しており、補修してほしい。
経年劣化による段差、ひび割れなどが市内各所で増加しており、損傷の大きい箇所から優先的に補修
しています。損傷が大きく通行に支障があり危険な箇所は随時補修しますが、要望箇所の補修は次年
度以降の補修計画の参考にします。

18 柏陽町西 管理課
横断歩道の排水機能及び除雪改
善

コスモ石油側横断歩道傍に設置された排水口部を除雪してほしい。また、道
路を除雪した雪の集積場所を検討してほしい。

今年度、雨水桝の増設を予定しています。 増設しました。

19 柏陽町西 下水道課
通学路歩道の補修（マンホール
部）

通学路歩道部に設置してあるマンホール外周部が欠損しているので補修して
ほしい。

破損箇所の舗装の補修を行います。
今後も通行に支障となる恐れのある箇所を順次補修していきます。

9/29に補修しました。

20 柏陽町西 下水道課
住宅地内のマンホール部の補修
（きぼう公園）

住宅地内の道路中央部に設置されているマンホール外周部が欠損し段差が発
生しているので補修してほしい。

破損箇所の舗装の補修を行います。
今後も通行に支障となる恐れのある箇所を順次補修していきます。

9/29に補修しました。

21 柏陽町西 管理課 戸磯線北柏木通りの樹木整備
①柏木中通り線の柏陽中学校に面した植樹枡内の樹木を剪定してほしい。
②姉﨑様の畑に隣接した湿地帯の樹木を剪定してほしい。

①市では、「街路樹の再生指針」を基づき対象木の伐採を優先的に進めています。ご指摘の樹木は対
象木に含まれず伐採とはなりませんが、安全に支障を及ぼす箇所は剪定します。
②土地管理者に進言します。

22 柏陽町西 管理課 ひかり公園樹木の整備 ひかり公園内の樹木は高くて茂っているので剪定してほしい。
西側の一番大きな樹木は、越境状態、生育状態が悪いため、今年度中に伐採を行う予定です。それ以
外の樹木に関しては、次年度以降、間引き伐採を予定しています。

R4年度に伐採及び公園内の間引き伐採を行います。

23 柏陽町西 管理課 ひかり公園の遊具更新
ひかり公園に設置されている遊具２基が経年劣化により、使用不能状態であ
り、同種の遊具への更新をしてほしい。

今年度、使用不能の遊具2基の内1基は部材交換を予定しています。
残りの1基については次年度以降、新しい遊具への更新を予定しています。

9/29、1基の部材交換をしました。
残りの1基は、来年度以降に更新を行う予定です。

24 柏陽町西 管理課
通学路交差点の除雪（横断歩道
部分の開放）

通学路の除雪時間と道路除雪時間のズレを改善してほしい。 横断歩道出入り口の除雪については、現地確認を行い除雪します。

25 柏陽町西 管理課 柏木川の整備（水害予防対策） 柏木川河川内の柳の木の選定、雑草などの除草をしてほしい。 北海道札幌建設管理部に進言します。

26 柏陽町西 管理課
舗道のアスファルト舗装につい
て

柏木中通りの歩道の補修・段差の解消をしてほし。
経年劣化による段差、ひび割れなどが市内各所で増加しており、損傷の大きい箇所から優先的に補修
しています。損傷が大きく通行に支障があり危険な箇所は随時補修しますが、要望箇所は、次年度以
降の補修計画の参考にします。

27 柏陽町西 管理課
道路の排水溝の蓋の設置につい
て

サンルーム側の排水溝の木の蓋を直してほしい。

経年劣化による段差、ひび割れなどが市内各所で増加しており、損傷の大きい箇所から優先的に補修
しています。損傷が大きく通行に支障があり危険な箇所は随時補修しますが、工事は次年度以降の補
修計画の参考にします。なお、排水溝本体の維持管理は市で行っていますが、蓋の設置や維持管理は
個人となります。

28 中島 教育施設課
若草小東西側の巨大樹木の伐
採・上部切断について

若草小東西側の巨大樹木の伐採・上部切断してほしい。
今年度はグラウンド東側（別添資料よりC部分）樹木について10月中を目途に、上部の剪定を予定し
ています。
なお、別添資料中A・B部分の樹木は、来年度以降、計画的な伐採・剪定を検討します。

グラウンド東側（別添資料　C部分）の樹木は、上部の剪定をしま
した。
グラウンド北、西側（別添資料A、B部分）につきましては引き続
き来年度以降、計画的に伐採・剪定を検討します。（令和4年度予
算（8校分の剪定委託費）：400千）

29 中島 管理課
道路の補修と側溝の整備につい
て

中島町４丁目12の道路を補修してほしい。
経年劣化による段差、ひび割れなどが市内各所で増加しており、損傷の大きい箇所から優先的に補修
しています。損傷が大きく通行に支障があり危険な箇所は随時補修しますが、要望箇所の補修は、次
年度以降の補修計画の参考にします。

30 中島
管理課
下水道課

マンホール周辺の凹み補修及び
排水桝の補修について

中島町６丁目どんぐり公園南側道路上のマンホール周囲を補修してほしい。

経年劣化による段差、ひび割れなどが市内各所で増加しており、損傷の大きい箇所から優先的に補修
しています。損傷が大きく通行に支障があり危険な箇所は随時補修しますが、要望箇所の補修は、次
年度以降の補修計画の参考にします。
マンホール周辺の補修を実施します。

10/7にマンホール周辺を補修しました。

31 中島 市民生活課
恵み野南1、中島町5の交差点
の路上に停止線

恵み野南1、中島町5の交差点の路上に停止線のマークをつけてほしい。 千歳警察署より、交差点の中に停止線をつけることはできないとの回答を得ています。

32 中島 管理課 カーブミラーの設置（再掲） 中島町５丁目11のほぼ直角の道路にカーブミラーを設置してほしい。 今年度、カーブミラーの設置を予定しています。 11/25に設置しました。

33 柏陽町西 市民生活課 手押し式信号機の新設
柏木中通りと柏木中央４２号線の交差点に手押し式信号機を新設してほし
い。

当該交差点の交通状況や横断歩行者数から、手押し式信号機の設置は困難と想定されますが、千歳警
察署へ要望します。

2/25に千歳警察署へ要望しました

34 柏陽町西 市民生活課
街路樹伐採による交通標識の視
認改善

柏陽町3丁目柏木中通りに設置されている交差点標識版及び子供飛び出し注
意表示板の設置位置を変更してほしい。

既存の子ども飛び出し注意表示板について、視認しやすい位置へと10月中に移設予定です。 10/5に既存の注意表示板を視認しやすい位置へ移設しました。
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№ 地区 担当課 題名 質問・要望・提案内容 生活環境改善要望の回答 回答以降の市の対応・取り組み状況

【恵み野地区町内会連合会】

1 恵み野里美 市民生活課
既設信号機の機能変更（視覚障
がい者用付加装置）についての
要望

恵み野駅西口と恵み野里美二丁目住宅地を結ぶ道道江別恵庭線との交点に既
設されている信号機を視覚障がい者用付加装置にしてほしい。

音響式信号機の設置要望は関係機関と要望基準などの協議を行った上で千歳警察署へ要望します。な
お、千歳警察署より、音響式信号機への変更は音響式信号機が必要な対象者がどれくらい住んでるか
等の調査の上、設置を検討するとの回答を得ています。

2 恵み野里美 市民生活課
住宅専用地域における最高速度
「30㎞」規制の実施

恵み野里美の住居専用地域の最高速度を「30㎞」に規制してほしい。 「30ｋｍ」規制について千歳警察署へ要望します。 2/25に千歳警察署へ要望しました

3 恵み野西 管理課 遊歩道の草刈り
遊歩道の通行に支障を来しているので、シーズン中数回の草刈りをしてほし
い。

遊歩道は5月から10月の間に計4回の草刈をしており、草刈回数を増やすことは困難です。

4 恵み野西 管理課 緑地の樹木の伐採
恵み野西4丁目と南4丁目の間に緑地帯のマツ広葉が20ｍ以上の大木となっ
ているので、大木は伐採し、低木の樹種に変えてほしい。また、カラスが営
巣しないようにしてほしい。

①越境木や腐朽木の伐採、剪定を優先的に行っており、緑地についてもそれらの支障が生じた場合、
順次伐採、剪定等を行います。
②カラスの営巣は、人に危害が及ぶ場合に問題となりますので看板等を設置し、通行する方への周知
を行うとともに、可能な個所は巣の撤去を行います。

5 恵み野西
廃棄物管理課
市民生活課

ごみのポイ捨て
恵み野西2丁目のコインランドリージャバの駐車場前の道のポイ捨て及び大
音量の音、路上駐車に対処してほしい。

①ポイ捨てについては、土地の所有者と連携し、「所有者から店舗に対する『利用者への啓発依
頼』」を行うほか、「所有者による定期的な巡回」をすることとしています。
②路上駐車は道路交通法に違反するため、警察へ情報提供願います。なお、警察より路上駐車車両が
ある場合は、連絡を頂ければすぐに対応するとの回答を得ています。

6 恵み野西 管理課
背の高い花の植え方（コスモス
など）

恵み野駅から北高へ行く路線に近い道路の路肩の花を背の低い花に植え変え
てほしい。

植樹桝内の花は地域住民に植栽していただいています。交差点付近等、安全面の観点から、なるべく
背の低い花を植えていただくよう町内会等に依頼します。

各町内会にご協力頂いてる植樹桝植樹帯管理事業助成金の案内文の
中に花を植栽する際の注意事項を明記し、周知します。

7 恵み野西 管理課 道路の凸凹解消
恵み野西6丁目日本医療大学西側のチビッコ公園に抜ける道路を補修してほ
しい。

経年劣化による段差、ひび割れなどが市内各所で増加しており、損傷の大きい箇所から優先的に補修
しています。損傷が大きく通行に支障があり危険な場合、随時補修をしますが、要望箇所は次年度以
降の恵み野地区補修計画にて補修を検討します。

損傷が大きく通行に支障があり危険な場合、随時補修をします。要
望箇所は恵み野地区補修計画に反映させます。

8 恵み野西 管理課 道路のアスファルト舗装 恵み野西3丁目４（花の丘公園前）周辺道路を補修してほしい。
経年劣化による段差、ひび割れなどが市内各所で増加しており、損傷の大きい箇所から優先的に補修
しています。損傷が大きく通行に支障があり危険な場合、随時補修をしますが、要望箇所は次年度以
降の恵み野地区補修計画にて補修を検討します。

損傷が大きく通行に支障があり危険な場合、随時補修をします。要
望箇所は恵み野地区補修計画に反映させます。

9 恵み野西 管理課 道路補修 恵み野西6丁目10番6付近の道路を補修してほしい。
経年劣化による段差、ひび割れなどが市内各所で増加しており、損傷の大きい箇所から優先的に補修
しています。損傷が大きく通行に支障があり危険な場合、随時補修をしますが、要望箇所は次年度以
降の恵み野地区補修計画にて補修を検討します。

損傷が大きく通行に支障があり危険な場合、随時補修をします。要
望箇所は恵み野地区補修計画に反映させます。

10 恵み野西 管理課
車道の排水溝及び路面沈下部の
補修

恵み野西6丁目11番4地先の道路を補修してほしい。 今年度、補修を予定しています。 10/27に補修しました。

11 恵み野西 管理課 雨水枡周囲の沈下
恵み野西6丁目16番20地先道路に設置されている雨水桝周囲を補修してほ
しい。

経年劣化による段差、ひび割れなどが市内各所で増加しており、損傷の大きい箇所から優先的に補修
しています。損傷が大きく通行に支障があり危険な場合、随時補修をしますが、要望箇所は次年度以
降の恵み野地区補修計画にて補修を検討します。

損傷が大きく通行に支障があり危険な場合、随時補修をします。要
望箇所は恵み野地区補修計画に反映させます。

12 恵み野西 管理課 歩道のアスファルト補修
中央公園西側の歩道（公園北西側から歩行者用信号の間）を補修してほし
い。

経年劣化による段差、ひび割れなどが市内各所で増加しており、損傷の大きい箇所から優先的に補修
しています。損傷が大きく通行に支障があり危険な場合、随時補修をしますが、要望箇所は次年度以
降の恵み野地区補修計画にて補修を検討します。

損傷が大きく通行に支障があり危険な場合、随時補修をします。要
望箇所は恵み野地区補修計画に反映させます。

13 恵み野西 管理課 雨水枡の補修 恵み野西6丁目13番1地先雨水桝を補修してほしい。 今年度、補修を予定しています。 9/24に補修しました。

14 恵み野西 管理課 排水溝の補修 恵み野西4丁目12番7地先の排水溝の回りを補修してほしい。 9月に補修しました。

15 恵み野西
下水道課
市民生活課

車道マンホールの補修
恵み野西5丁目4番5地先前の道路を補修してほしい。
生協の裏の搬入車、スピードを落として通る様、指導してほしい。です。

①マンホール周辺の補修を行います。
②生活協同組合コープさっぽろ恵み野店へ、搬入車輛等に対して速度を落として通過するように9月
24日に依頼しました。

①10/29に補修しました。

16 恵み野西 市民生活課 隣地植栽上部の伐採
自宅と隣接地の間に植栽されている樹木から敷地内に大量の雪が落ちるので
対策を取ってほしい。

民事案件は市による直接の対応はできません。
法的な対応を検討される場合は、弁護士による無料法律相談を利用願います。（担当課：市民生活
課）

17 恵み野西
管理課
市民生活課

①雨水枡の整備
②標識の撤去

①恵み野西6丁目8番と9番の間の雨水桝を補修してほしい。
②旧イトーヨーカドー駐車場出入口側交差点の一時停止標識を撤去してほし
い。

①経年劣化による段差、ひび割れなどが市内各所で増加しており、損傷の大きい箇所から優先的に補
修しています。損傷が大きく通行に支障があり危険な場合、随時補修しますが、要望箇所は、次年度
以降の恵み野地区補修計画にて補修を検討します。
②黄金中島通方向の一時停止標識はすでに撤去されています。なお、旧イトーヨーカドー駐車場出入
口側一時停止標識は、千歳警察署より、当該道路が優先道路でなく、また今後店舗が入る可能性等を
踏まえると標識の撤去は適切ではないとの回答を得ています（一度標識を撤去すると再設置ができな
いため）。

①損傷が大きく通行に支障があり危険な場合、随時補修をします。
要望箇所は恵み野地区補修計画に反映させます。

恵み野地区生活改善要望及び対応状況
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18 恵み野東 管理課
団地中央通及び団地環状通の歩
道の改修

団地中央通（中央公園からルーテル教会まで）、団地環状通の東2丁目
（ルーテル教会から4丁目交差点まで）の歩道を改修してほしい。

経年劣化による段差、ひび割れなどが市内各所で増加しており、損傷の大きい箇所から優先的に補修
しています。損傷が大きく通行に支障があり危険な場合、随時補修をしますが、要望箇所は次年度以
降の恵み野地区補修計画にて補修を検討します。

損傷が大きく通行に支障があり危険な場合、随時補修をします。要
望箇所は恵み野地区補修計画に反映させます。

19 恵み野東 管理課 縁石の修理 恵み野3丁目6番6前の縁石を修理してほしい。 今年度、補修を予定しています。 10/6に補修しました。

20 恵み野東 管理課 縁石の修理 恵み野東6丁目10番3恵み野東会館前の縁石を修理してほしい。 今年度、補修を予定しています。
R3/10以降に市内全域において同様の事象が多数発生したため、
損傷具合から優先度を決め順次補修しいます。当該箇所は、R4年
度に補修します。

21 恵み野東 下水道課 マンホールの整備 恵み野東3丁目6番3地先の道路（マンホール）を整備してほしい。 マンホール蓋の交換を行います。 10/28に補修しました。

22 恵み野東 管理課
道路の点検及び修理（継続要
望）

恵み野東４丁目１番３前ｎ道路の路面を修理してほしい。
経年劣化による段差、ひび割れなどが市内各所で増加しており、損傷の大きい箇所から優先的に補修
しています。損傷が大きく通行に支障があり危険な場合、随時補修をしますが、要望箇所は次年度以
降の恵み野地区補修計画にて補修を検討します。

損傷が大きく通行に支障があり危険な場合、随時補修をします。要
望箇所は恵み野地区補修計画に反映させます。

23 恵み野東 管理課 道路補修
恵み野東５丁目２番１～２番１１、東５丁目３番１３～３番２４の間の道路
のマンホール廻りを補修してほしい。

経年劣化による段差、ひび割れなどが市内各所で増加しており、損傷の大きい箇所から優先的に補修
しています。損傷が大きく通行に支障があり危険な場合、随時補修をしますが、要望箇所は次年度以
降の恵み野地区補修計画にて補修を検討します。

損傷が大きく通行に支障があり危険な場合、随時補修をします。要
望箇所は恵み野地区補修計画に反映させます。

24 恵み野東 管理課 雨水枡周辺の陥没
恵み野東６丁目１０番２と１０番３東会館の境界部近傍の道路を改修してほ
しい。

経年劣化による段差、ひび割れなどが市内各所で増加しており、損傷の大きい箇所から優先的に補修
しています。損傷が大きく通行に支障があり危険な場合、随時補修をしますが、要望箇所は次年度以
降の恵み野地区補修計画にて補修を検討します。

損傷が大きく通行に支障があり危険な場合、随時補修をします。要
望箇所は恵み野地区補修計画に反映させます。

25 恵み野東 管理課 雨水枡周辺の陥没 恵み野東６丁目１１番７地先の道路を改修してほしい。
経年劣化による段差、ひび割れなどが市内各所で増加しており、損傷の大きい箇所から優先的に補修
しています。損傷が大きく通行に支障があり危険な場合、随時補修をしますが、要望箇所は次年度以
降の恵み野地区補修計画にて補修を検討します。

損傷が大きく通行に支障があり危険な場合、随時補修をします。要
望箇所は恵み野地区補修計画に反映させます。

26 恵み野東 下水道課 マンホール周辺の段差 恵み野東６丁目１１番５地先の道路を改修してほしい。 マンホール周辺の補修を行います。 10/28に補修しました。

27 恵み野東 管理課 道路の補修 恵み野東６丁目１１番５地先の道路を改修してほしい。
経年劣化による段差、ひび割れなどが市内各所で増加しており、損傷の大きい箇所から優先的に補修
しています。損傷が大きく通行に支障があり危険な場合、随時補修をしますが、要望箇所は次年度以
降の恵み野地区補修計画にて補修を検討します。

損傷が大きく通行に支障があり危険な場合、随時補修をします。要
望箇所は恵み野地区補修計画に反映させます。

28 恵み野東 市民生活課 エコバスの停留所 恵み野東５丁目のエコバスのコース・停留所の再考してほしい。
エコバスの運行路線は地域公共交通活性化協議会にて決定をしています。いただいた意見は今後の路
線変更の参考意見とさせていただきます。

29 恵み野東 市民生活課 信号機の設置要望
団地環状通と団地中央通の交差点（恵み野北セーコーマート）に信号機を設
置してほしい。

信号機の設置を千歳警察署へ要望します。 2/25に千歳警察署へ要望しました

30 恵み野東 管理課 ミラーの設置要望
恵み野東４丁目１１番１１と１２番９の間の道路から松園線に出る箇所にミ
ラーを設置してほしい。

交差点からの見通しが確保されているため、設置は困難です。

31 恵み野東 管理課 カーブミラーの設置要望
恵み野東３丁目９番８と１０番６の道路から松園線に出る箇所にミラーを設
置してほしい。

交差点からの見通しが確保されているため、設置は困難です。

32 恵み野東 市民生活課 押しボタン信号機の動作変更
恵み野西６・恵み野北２の押しボタン信号機の黄色⇔赤色に変化する時間を
もう少し長くしてほしい。

千歳警察署より、押しボタン式信号機は他の信号機と連動しておらず、変化する時間はどの信号機も
同一長さで設定されているため、変更できないとの回答を得ています。

33 恵み野東 市民生活課
十字路交差点への『停止線（一
時停止線）』表示化

団地環状通から恵み野東４丁目住宅地に少し入った十字路に車両の「一時停
止線」を設置してほしい。

一時停止線の設置を千歳警察署へ要望します。 2/25に千歳警察署へ要望しました

34 恵み野東 管理課 道路補修 恵み野東４丁目３番１地先の道路改修をしてほしい。
経年劣化による段差、ひび割れなどが市内各所で増加しており、損傷の大きい箇所から優先的に補修
しています。損傷が大きく通行に支障があり危険な場合、随時補修をしますが、要望箇所は次年度以
降の恵み野地区補修計画にて補修を検討します。

損傷が大きく通行に支障があり危険な場合、随時補修をします。要
望箇所は恵み野地区補修計画に反映させます。

35 恵み野東 管理課 遊具の設置 恵み野東４丁目１８番５の「はるにれ公園」に遊具を設置してほしい。
当該公園は、設置当初に町内会と協議を行い、災害時に広場としての利用を行うため、遊具の設置を
行わない方針で決定しました。

36 恵み野東 管理課 縁石の改修 恵み野東７丁目１番９地先の縁石を改修してほしい。 今年度、補修を予定しています。 9/10に補修を行いました

37 恵み野北 管理課 車道のアスファルト舗装 恵み野北１丁目１２番４前の車道を補修してほしい。
経年劣化による段差、ひび割れなどが市内各所で増加しており、損傷の大きい箇所から優先的に補修
しています。損傷が大きく通行に支障があり危険な場合、随時補修をしますが、要望箇所は次年度以
降の恵み野地区補修計画にて補修を検討します。

損傷が大きく通行に支障があり危険な場合、随時補修をします。要
望箇所は恵み野地区補修計画に反映させます。

38 恵み野北 市民生活課
通学路交差点「止まれ」のサイ
ン消滅（回復要望）

恵み野北６丁目ガーデン歯科→２丁目百生クリーニング十字路の止まれのラ
イン文字を補修してほしい。

千歳警察署より、道路の止まれのライン文字は、現在は塗り直しをしていないとの回答を得ていま
す。（積雪で道路の表示が見えなくなることや、設置されている一時停止標識の視認性に問題がない
ため）

補修しました

39 恵み野北 管理課 車道及び排水溝の整備・改善 恵み野北５丁目４番、５番地先を補修してほしい。
経年劣化による段差、ひび割れなどが市内各所で増加しており、損傷の大きい箇所から優先的に補修
しています。損傷が大きく通行に支障があり危険な場合、随時補修をしますが、要望箇所は次年度以
降の恵み野地区補修計画にて補修を検討します。

損傷が大きく通行に支障があり危険な場合、随時補修をします。要
望箇所は恵み野地区補修計画に反映させます。

40 恵み野北 管理課
恵み野北５丁目北会館前の道路
補修

恵み野北５丁目北会館前の道路冠水を補修してほしい。
経年劣化による段差、ひび割れなどが市内各所で増加しており、損傷の大きい箇所から優先的に補修
しています。損傷が大きく通行に支障があり危険な場合、随時補修をしますが、要望箇所は次年度以
降の恵み野地区補修計画にて補修を検討します。

損傷が大きく通行に支障があり危険な場合、随時補修をします。要
望箇所は恵み野地区補修計画に反映させます。

41 恵み野北 市民生活課
事故防止看板（交通標識）の設
置

恵み野北５丁目ペリカン公園とノースガーデンの間、雇用促進住宅へ通じ中
央公園を経て旭小・恵み野中へのコースに事故防止看板を設置してほしい。

ペリカン公園付近、恵み野中央公園付近に「飛び出し注意」の交通安全注意喚起看板を9／1に設置し
ました。
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42 恵み野北 管理課
歩道のインターロッキングの補
修

恵み野北６丁目３番９周辺の歩道インターロッキングを補修してほしい。
経年劣化による段差、ひび割れなどが市内各所で増加しており、損傷の大きい箇所から優先的に補修
しています。損傷が大きく通行に支障があり危険な場合、随時補修をしますが、要望箇所は次年度以
降の恵み野地区補修計画にて補修を検討します。

損傷が大きく通行に支障があり危険な場合、随時補修をします。要
望箇所は恵み野地区補修計画に反映させます。

43 恵み野北 管理課 歩道のアスファルト舗装補修 恵み野北７丁目９番７地先の道路を補修してほしい。
経年劣化による段差、ひび割れなどが市内各所で増加しており、損傷の大きい箇所から優先的に補修
しています。損傷が大きく通行に支障があり危険な場合、随時補修をしますが、要望箇所は次年度以
降の恵み野地区補修計画にて補修を検討します。

損傷が大きく通行に支障があり危険な場合、随時補修をします。要
望箇所は恵み野地区補修計画に反映させます。

44 恵み野北 管理課 道路（歩行位置）の改善 恵み野北７丁目１７番６地先前の道路を補修してほしい。
経年劣化による段差、ひび割れなどが市内各所で増加しており、損傷の大きい箇所から優先的に補修
しています。損傷が大きく通行に支障があり危険な場合、随時補修をしますが、要望箇所は次年度以
降の恵み野地区補修計画にて補修を検討します。

損傷が大きく通行に支障があり危険な場合、随時補修をします。要
望箇所は恵み野地区補修計画に反映させます。

45 恵み野南
環境課

まちづくり推
進課

宅地の空き地問題
恵み野南地区の空き地の土地所有者と民間業者、家の所有者とのマッチング
促進をしてほしい。

○空き家・空き地の流動化を図る目的で、市では、「住み替えセミナー」を実施しており、不動産の
専門の方から個人で所有の不動産を有効に活用するための情報を提供しています。ご意見も参考にし
ながら引き続き、セミナーを開催していきます。
○ 空地の管理は、「空地の環境保全に関する条例」により、市街化区域内の空地の所有者又は管理者
は管理不全の状態にならないよう土地を維持管理する責務がありますので、雑草が繁茂している空地
があれば環境課まで連絡ください。市で現地を確認し、所有者へ除草するよう連絡します。

〇令和４年度「住み替えセミナー」について予算化しており、セミ
ナーにおいて不動産を有効に活用するための情報提供を行います。
（予算額：講師・会場使用料で58千円）

46 恵み野南 管理課
公共緑地帯も芝生管理　頻度の
改善

南2丁目と南3丁目の公共緑地帯の芝生管理について効率改善も含めて、管
理頻度を改善してほしい。

緑地については、5月から10月の間に計4回の草刈を実施しています。今回のご要望、ご提案は、今
後の維持管理の参考にさせていただきます。

47 恵み野南 管理課 光害の防止 恵み野南5丁目の街灯を光害の防止のため、交換をしてほしい。 今年度、ＬＥＤ灯に交換します。

48 恵み野南 下水道課 参道の整備
恵み野南5丁目と南4丁目の間、また、漁川に出る通路を参道として整備し
て欲しいです。

下水道管を埋設するための敷地であり、道路として供用しているものではないため、砂利の状態で維
持管理をしていますが、歩行者の通路として使用されている状況から、整備内容やその手法について
検討します。

より良い状況を目指し、維持管理方法を含め引き続き検討します。

49 恵み野南 管理課 縁石の補修 恵み野南2丁目8番3地先の縁石を補修してほしい。 今年度、補修を予定しています。 10/27に補修しました。

50 恵み野南 管理課 道路のアスファルト舗装の補修 恵み野南4丁目5と3丁目10の間の車道を補修してほしい。
経年劣化による段差、ひび割れなどが市内各所で増加しており、損傷の大きい箇所から優先的に補修
しています。損傷が大きく通行に支障があり危険な場合、随時補修をしますが、要望箇所は次年度以
降の恵み野地区補修計画にて補修を検討します。

損傷が大きく通行に支障があり危険な場合、随時補修をします。要
望箇所は恵み野地区補修計画に反映させます。

51 恵み野南 管理課 道路のアスファルト舗装の補修 恵み野南4丁目2番5の前の車道を補修してほしい。
経年劣化による段差、ひび割れなどが市内各所で増加しており、損傷の大きい箇所から優先的に補修
しています。損傷が大きく通行に支障があり危険な場合、随時補修をしますが、要望箇所は次年度以
降の恵み野地区補修計画にて補修を検討します。

損傷が大きく通行に支障があり危険な場合、随時補修をします。要
望箇所は恵み野地区補修計画に反映させます。

52 恵み野南 管理課 道路のアスファルト舗装の補修 恵み野南4丁目5番1と4丁目6番18の間の車道を補修してほしい。
経年劣化による段差、ひび割れなどが市内各所で増加しており、損傷の大きい箇所から優先的に補修
しています。損傷が大きく通行に支障があり危険な場合、随時補修をしますが、要望箇所は次年度以
降の恵み野地区補修計画にて補修を検討します。

損傷が大きく通行に支障があり危険な場合、随時補修をします。要
望箇所は恵み野地区補修計画に反映させます。

53 恵み野南 管理課
アルプス公園の手洗い・水飲み
場の設置

アルプス公園には、手洗い・水飲み用の水道を設置してほしい
市内の公園の遊具、施設については老朽化した箇所が多く、緊急度や優先度を勘案し、順次更新して
いる状況です。施設の増設や新設については当面の実施が難しいと考えておりますが、今後の更新等
の順序検討に当たり、参考にさせていただきます。

54 恵み野南 管理課 イチョウの木の剪定
恵み野南3丁目（恵み野小学校の信号機の通り）のイチョウの木を剪定して
ほしい。

今年度、剪定をする予定です。 11/4～11/18にかけて剪定しました。

55 恵み野南 管理課 樹木の剪定
恵み野南会館（恵み野南3丁目11番6）近くの歩行者専用道路脇の樹木を剪
定してほしい。

越境木や腐朽木の伐採、剪定を優先的に行っており、当該地についてもそれらの支障が生じた場合、
順次伐採、剪定等を行います。

56 恵み野南 管理課 道路の補修
恵み野南会館（恵み野南3丁目11番6）近くの歩行者専用道路を補修してほ
しい。

9/6に補修しました。

57 恵み野西 市民生活課 信号機の点灯時間の変更
セブンイレブン恵庭恵み野西店前の信号機の青信号の点灯時間を延長してほ
しい。。

信号機の点灯時間の変更について、千歳警察署へ要望します。 2/25に千歳警察署へ要望しました

58 恵み野南 市民生活課
押しボタン式信号機と横断歩道
の移設、道路標識（停止線）の
設置

松園線に設置された押しボタン信号機と横断歩道を国道36号線へ50ｍ程度
移設しほしい。また、移設するまでの間、停止線の道路標識の設置してほし
い。

押しボタン式信号機と横断歩道の移設、道路標識（停止線）の設置について、千歳警察署へ要望しま
す。

2/25に千歳警察署へ要望しました

59 恵み野里美 市民生活課 信号機の設置
団地環状通と南23号のＴ字路に信号機を設置してほしい。なお、構造上当
該Ｔ字路に信号機を設置できない場合は、Ｔ字路に近い交差点に信号機を設
置してほしい。

信号機の設置について、千歳警察署へ要望します。 2/25に千歳警察署へ要望しました

60 恵み野西 市民生活課 信号機の設置
団地環状通と南24号のＴ字路に信号機を設置してほしい。なお、構造上当
該Ｔ字路に信号機を設置できない場合は、Ｔ字路に近い交差点に信号機を設
置してほしい。

信号機の設置について、千歳警察署へ要望します。 2/25に千歳警察署へ要望しました
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№ 地区 担当課 題名 質問・要望・提案内容 生活環境改善要望の回答 回答以降の市の対応・取り組み状況

【島松地区町内会連合会】

1 島松東町町内会 管理課 ひがし公園のバックネット補修 ひがし公園のバックネットに破れ・損傷があり、金網の張替えしてほしい。 9/14に修繕しました。

2 島松東町町内会 管理課 ひがし公園の樹木管理 ひがし公園の樹木を剪定、伐採氏てほしい。 今年度、剪定及び伐採をする予定です。 12/13に剪定及び伐採しました。

3 島松本町町内会 市民生活課 交通標識「とまれ」の設置
本町2丁目8-8交差点（東西方向）に「とまれ」の交通標識を設置してほし
い。

「一時停止」の交通安全注意喚起看板を8月31日に設置しました。

4 島松本町町内会 管理課 島松駅通線の樹木管理 島松駅から恵庭北高校に向かうの剪定をしてほしい。 北海道札幌建設管理部に進言します。

5 島松本町町内会 管理課 中恵庭通線の樹木管理 中恵庭通りの島松駐在所前の街路樹を伐採してほしい。
市では街路樹の伐採について「街路樹の再生指針」に基づき、対象となる木を順次伐採しています。
当該街路樹は対象とはならず伐採しませんが、安全確保のため、剪定しました。

6 島松本町町内会 市民生活課 交通標識「とまれ」の移設
中恵庭通りと南19号との交差点の「とまれ」標識が視認しづらいので対応
してほしい。

「とまれ」の標識の移設を、昨年度、千歳警察署へ要望しました。また、千歳警察署より、公安委員
会本部へ要望済みとの回答を得ています。

7 島松本町町内会 管理課
かつら公園・ときわ公園の樹木
管理

かつら公園及びときわ公園の樹木を剪定、伐採してほしい。 腐朽木や電線利用に支障が生じると判断した場合は、剪定、伐採等を行います。
北電の担当者に現地確認依頼を行い、電線への影響があると判断で
きる箇所に関しては順次対応を行うと回答を得ました。

8 島松旭町町内会 土木課 道路の舗装（補修） 旭町4丁目3-8地先から4-14地先の間の道路を舗装してほしい。
生活道路の整備は、同様の要望を他の地域からも多数いただいており、路線ごとに優先度を総合的に
評価し、計画的に実施するよう検討しています。舗装化するまでの間、通行に支障となる穴や段差の
補修を行います。

9 島松旭町町内会 管理課 交差点の歩道縁石切下げ 旭町に4つある丁目の境界にある交差点の歩道の縁石を低くしてほしい。
歩行者の安全を考慮し、巻き込み（曲り縁石）部を避けて縁石低下を設置しており、また、縁石等の
損傷等がないことから対応は困難です。

10 島松仲町町内会 土木課 道路の整備（簡易舗装） 仲町2丁目12と13を区切る道路の整備をしてほしい。
生活道路の整備は、同様の要望を他の地域からも多数いただいており、路線ごとに優先度を総合的に
評価し、計画的に実施するよう検討しています。舗装化するまでの間、通行に支障となる穴や段差の
補修を行います。

11 島松仲町町内会 管理課 公園樹木の切り株の伐根 なかまち公園の樹木の切り株を伐根してほしい。 8/23日に伐根しました。

12 島松仲町町内会 都市整備課 ＪＲ島松駅に入る動線の確保
ＪＲ島松駅バリアフリー化事業でこれまであった動線が無くなることがない
ようにしてほしい。なお、エレベーター等の各種改修工事の早期着工をお願
いしたい。

ＪＲ島松駅バリアフリー化事業で予定しているスロープを設置する際、これまであった導線（傾斜通
路）を活かしながらの設計とすることでＪＲ北海道と協議を行っています。
また、各種改修工事はトイレ洋式化、多機能トイレ等を今年度行うことでＪＲ北海道より報告を受け
ています。
　※島松地区町内会連合会へ9/8に説明済。

13 島松寿町町内会 都市整備課
ＪＲ島松駅バリアフリー化及び
駅西口整備の進捗報告

ＪＲ島松駅バリアフリー化及び駅西口整備の進捗報告をしてほしい。
ＪＲ島松駅バリアフリー化事業は順次工事しています。
駅西口整備については、新たに報告できる事案はありません。
　※島松地区町内連合会へ9/8に説明済。

14 島松寿町町内会 管理課 道路の維持補修
①道道46号線のアンダーパス上の橋と道路の段差を補修してほしい。
②アンダーパスから地上に上ったところの歩道を補修してほしい。

①管理者である北海道札幌建設管理部に進言します。
②8/31に補修しました。

15 島松寿町町内会 管理課 道路の維持補修 寿町1丁目9-8～9-9地先の道路の段差を補修してほしい。
経年劣化による段差、ひび割れなどが市内各所で増加しており、損傷の大きい箇所から優先的に補修
しています。通行に支障があり危険な場合、随時補修をしますが、要望箇所の補修は、次年度以降の
補修計画にて補修を検討します。

通行に支障があり危険な場合、随時補修をします。要望箇所の補修
は、補修計画に反映させます。

16 島松寿町町内会 管理課 街路樹の樹木管理 江別恵庭大通（道道46号線）の街路樹の枝葉を剪定してほしい。 北海道札幌建設管理部に進言します。

17 島松寿町町内会 管理課 道路の維持補修 江別恵庭大通（道道46号線）の凹凸を全面的に改修してほしい。 北海道札幌建設管理部に進言します。

18
-1

島松寿町町内会 市民生活課 西島松通の交通安全対策
①西島松通のスピード超過の車両の対策を考えてほしい。
②西島松通の寿町1丁目17の交差点にある江別恵庭線方向の歩行者用信号
機が見えにくいので改善してほしい。

①「スピード落とせ」の交通安全注意喚起看板を9月10日に設置しました。
②「歩行者用信号機の片側設置」を千歳警察署へ要望します。

②2/25に千歳警察署へ要望しました

18
-2

島松寿町町内会 管理課
道路の維持補修
街路樹の樹木管理

①西島松通の寿町1丁目17の交差点の段差及び寿町1丁目16-5こもれび前
の段差を改修してほしい。
②西島松通の街路樹を剪定してほしい。

①経年劣化による段差、ひび割れなどが市内各所で増加しており、損傷の大きい箇所から優先的に補
修しています。通行に支障があり危険な場合、随時補修しますが、要望いただいた箇所の補修につい
ては次年度以降の補修計画に反て補修を検討します。
②今年度再生指針に基づく伐採及び一部剪定を行う予定です。

①通行に支障があり危険な場合、随時補修をします。要望箇所の補
修は、補修計画に反映させます。
②11/5～11/23にかけて一部剪定及び伐採しました。

19 島松寿町町内会 管理課
街路樹の樹木管理
道路の維持補修

①寿通の中央分離帯の樹木を剪定してほしい。
②寿通の大きな亀裂を補修してほしい。

①8/23に剪定しました。
②9/7に補修しました

島松地区生活改善要望及び対応状況
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20 島松寿町町内会 管理課 公園の樹木と遊具の管理
①島松寿町内の公園・広場の樹木を剪定してほしい
②みなみ公園の遊具やベンチ、砂場を修繕・補修してほしい。

①腐朽木や電線利用に支障が生じる樹木は剪定、伐採等を行います。
②市内の公園の遊具、施設については老朽化した箇所が多く、緊急度や優先度を勘案し、更新を優先
に順次改修を行っています。今後も適正な維持管理に努め、更新順序の検討に当たり、参考にしま
す。

②10/26にベンチの清掃及び砂場の補修しました。

21
-1

島松寿町町内会 市民生活課 通行車両の交通安全対策
宅地造成地の対策として許可車両除く右左折禁止、減速帯の設置、街路樹や
花壇のスラローム化等を検討してほしい。

通行車両等の交通状況が不透明ですので、適切な交通安全対策の判断が困難です。今後、交通状況が
整理された段階で対策の必要性を含め検討します。

R4年度に交通安全対策の必要性を含め検討します。

21
-2

島松寿町町内会 土木課 道路の舗装 寿町1丁目12区（西島松の通称岡本団地）の道路を舗装してほしい。
生活道路の整備は、同様の要望を他の地域からも多数いただいており、路線ごとに優先度を総合的に
評価し、計画的に実施するよう検討しています。舗装化するまでの間、通行に支障となる穴や段差の
補修を行います。

22 島松寿町町内会 管理課 街路樹の樹木管理 寿町2丁目18番地8地先の街路樹を剪定・伐採してほしい。 9/16に伐採しました。

23 島松寿町町内会 土木課 道路の舗装 寿町1丁目25の一部の生活道路を舗装してほしい。
生活道路の整備は、同様の要望を他の地域からも多数いただいており、路線ごとに優先度を総合的に
評価し、計画的に実施するよう検討しています。舗装化するまでの間、通行に支障となる穴や段差の
補修を行います。

令和４年度予算　改良舗装工事　C=13,000千円
　　　　　　　　（要望路線：島松西7号線）

№ 地区 担当課 題名 質問・要望・提案内容 生活環境改善要望の回答 回答以降の市の対応・取り組み状況

【島松農村地区町内会連合会】

1 中島松町内会
土木課
管理課

廃棄物管理課
南16号の道路整備 南16号の漁川堤防～西4線の間を道路整備してほしい。

焼却施設周辺対策として西3線～柏木川間の簡易舗装を実施する予定（令和5年度）です。西3線～漁
川堤防間については、行き止まり路線であり、交通量が少ないことから、道路整備は予定しておりま
せん。通行に支障があり危険な箇所がある場合は、補修で対応します。

2 下島松町内会
土木課
管理課

南18号と西6線の交差点の改
修

南18号と西6線の交差点の西側隅切り部分を改修してほしい
今年度、縁石、雨水桝等の補修を予定しています。
交差点改良については、緩やかな巻き込みができるか検討しています。

①R3/10以降に市内全域において同様の事象が多数発生したた
め、損傷具合から優先度を決め順次補修を実施しております。その
結果、当該箇所はR4年度に補修を実施いたします。
②令和４年度に現地調査の上、整備方法の決定し、関係機関（公安
等）との協議、予算の確保等を行います。

3 下島松町内会
土木課
管理課

西7線の道路改良 西7線の南15号～南16号間の傾斜を改良してほしい。 今年度、路肩排水を改善する予定です。 R4年度に実施します。

4 下島松町内会 管理課 排水溝の整備 南18号、西6線から西7線の間の排水溝の整備をしてほしい。 経年からの土砂堆積が確認しましたので、次年度土側溝の土砂上げを検討します。 Ｒ４年度に実施します。

5 下島松町内会 管理課 道路沿いの樹木の伐採 西8線、南19号から南20号の間の道路沿いの樹木を伐採してほしい。 7/26に通行に支障となる樹木を剪定しました。

6 北栄町内会 管理課 交差点の道路補修 南12号と西5線の交差点の北側隅切り部分の舗装を補修してほしい。 9/21に補修しました。

7 北栄町内会 管理課 南10号の道路補修 南10号、西4線から西5線の間の簡易舗装道路の補修をしてほしい。 9/21に補修しました。

島松農村地区生活改善要望及び対応状況
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2.「生活環境改善要望」総括表

(1) 意見・要望数

１ 東恵庭地区町内会連合会 6 1 5 6

２ 和光地区町内会連合会 46 15 1 46 3 65

３ 恵庭地区町内会連合会 23 2 7 15 1 25

４ 柏地区町内会連合会 20 1 3 17 1 22

５ 若草地区町内会連合会 34 6 26 3 1 36

６ 恵み野地区町内会連合会 60 1 18 41 4 64

７ 島松地区町内会連合会 25 0 4 21 0 25

８ 島松農村地区町内会連合会 7 0 1 10 0 11

221 3 1 55 1 0 0 181 11 2 0 254

※一つの意見・要望を複数に分類している場合があるため、左記の合計数とは一致しません。

(2) 種類別

①
道
路
・
除
雪
・
下
水
道

②
除
草
・
公
園
・
樹
木

③
ご
み
・
清
掃
・
生
活
環
境

④
公
共
交
通
・
交
通
安
全

⑤
防
犯
・
防
災
・
消
防
・
防
犯
灯

⑥
ま
ち
づ
く
り
・
都
市
計
画

⑦
福
祉
・
高
齢
者
対
策

⑧
保
健
・
医
療
・
健
康

⑨
子
ど
も
・
教
育

⑩
市
民
活
動
・
町
内
会

⑪
そ
の
他

計

１ 東恵庭地区町内会連合会 6 1 7

２ 和光地区町内会連合会 25 21 5 9 2 62

３ 恵庭地区町内会連合会 4 10 1 7 1 1 24

４ 柏地区町内会連合会 7 8 1 3 1 20

５ 若草地区町内会連合会 15 14 7 36

６ 恵み野地区町内会連合会 34 8 3 16 1 62

７ 島松地区町内会連合会 10 12 5 2 29

８ 島松農村地区町内会連合会 6 1 7

107 74 10 48 2 4 0 0 0 2 0 247

※一つの意見・要望を複数に分類している場合があるため、左記の合計数とは一致しません。

保
健
福
祉
部

子
ど
も
未
来
部

経
済
部

建
設
部

地区名

意見・要望等の種類

合計

水
道
部

教
育
部

消
防

計

合計

地区名
合
計
数

部　　門　　別

総
務
部

企
画
振
興
部

生
活
環
境
部
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「市民の広場」開催のご案内 

 「市民の広場」は、市長をはじめ職員が地域に出向き、市民

の意見や提案に耳を傾け、対話しながら協働のまちづくりを進

めるものです。希望される団体の方は、問い合わせ先までご連

絡ください。 

 自主研修事業の一環としても活用いただけます。 

○対 象   主に市内で活動し、概ね２０人以上の参加者が

見込めるグループ 

○開催日   希望者と協議しながら決定（事前準備を含め、

開催までに２ヶ月ほどの期間を要します） 

○所要時間  概ね２時間程度 

○会 場   協議しながら決定（費用は市が負担） 

○団体に依頼する事項 

       開催決定後、事前に要望や提案等の取りまとめ

をお願いします。市はその要望等に回答を付し

「市民の広場」の資料として皆さんに配布しま

す。 

○市の出席者 市長、副市長、教育長のほか関係部長が出席 

●問合せ・申込先● 

生活環境部市民生活課 

〒061－1498 恵庭市京町１  

33-3131 内線 1185／FAX33-3137 

メール shiminseikatsu@city.eniwa.hokkaido.jp 

発行年月日  令和４年３月 

発 行 元  恵庭市生活環境部市民生活課 
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